



大事協だより



大島地区公立小・中学校
事務職員協会 研修部
第 69 号
2020年6月26 日発行

うがみんしょーら♪ 今年度はみなさんにお会いできないままのスタートとなりましたが、大事協だよりを通じて、各地区の様子を少しでもお伝えできればと思います。

〈会長 あいさつ〉
面 縄 中学校 牧 武志

入梅と同時に事務所からコロナウイルス感染予防に伴う地区事務研中止の一報が入り、今年度の大事協理事会・総会が急遽書面決議になりましたが、無事に各議案を承認いただきありがとうございました。各市町村単位での研修会や支援室も例年と違った対応や運営で苦慮されている事だと思えます。

しばらくは終息の目途が立たない状況ですが、各理事からの要望・質疑等を集約しながら大事協が「事務職員による事務職員の為の協会」を肝に銘じ、地区内の繋がりを進めていきたいと思えます。

今年も役員一同、宜しくお願いします。

〈令和2年度 大事協 役員〉

本年度の役員が承認されました。

職 名	氏 名	勤 務 校
会 長	牧 武 志	面 縄 中 学 校
副会長(総務)	宮 後 公 治	井 之 川 中 学 校
副会長(研修)	新 地 茂 子	名 瀬 中 学 校
書 記	笠 公 等	金 久 中 学 校
会 計	岩 川 理	大 勝 小 学 校
監 事	奄美市東住ブロックから選出	
監 事	大和村から選出	

☆県費事務改善検討委員会委員

松原 茜(瀬戸内町立古仁屋中学校)

〈会計からのお知らせ〉
会 計 岩川 理

今年度は、新型コロナウイルス感染症予防対策として第1回理事会及び総会が中止となりました。今年度予算について、昨年度との主な変更点は以下のとおりです。

- ・会員数が1減となり、会費・補助金の減額
- ・第1回理事会中止のため旅費の減額
- ・地区活動費 3,000 円アップ
- ・交流会補助額 1,000 円アップ

地区活動費については、各市町村ブロックから連絡があった口座へ7月末日を目途に振込む予定です。



〈各地区からお便り〉

今回の原稿は、①龍郷町、②喜界町からいただきました。また、新規採用の声も掲載しています。喜界町から支援室だよりもいただきましたので、ぜひご覧ください。



龍郷町事務職員部会

龍郷町立龍瀬小学校 妹尾 崇弘



みなさん、こんにちは。

龍郷町事務職員部会は、1町1支援室。9校(小5名、中1名、小中併設1名、小中兼務1名)で構成されています。今年度は1名メンバーが入れ替わり、新採が配置されました。

龍南中を拠点校として月平均2回、年29回(うち管外研修1回)支援室を開催しています。また、町事務職員会を年3回開催し、その中で各諸手当認定、広報紙ひりゅう(年9回発行)の作成、業務の共通理解を図っています。

メンバーの半数は勤続年数が短く経験が少ないため新採との関わりを通して職務の再確認、後輩育成の難しさを学ぶ一年となる事と思えます。

今年度は、特に受給権調査の取り組みに力を入れています。昨今、手当受給する職員の意識欠如により返納が増えています。私たちの給与は、税金から支給されているという職責、公明正大な事実確認に基づいて手当認定がなされていることの再認識、自身の給与への関心・責務を回帰させるために何が必要か模索しています。

その第1案として各種証明書を受給権調査時の資料として提出させるため、要件整備に着手しています。特に公的証明書の取得依頼には、相応の法的根拠・拘束力が必要となります。町の例規改正や学校長の承認と多くの関係機関の方を交えての大きな活動となります。

これからの龍郷町事務職員部会の更なる活躍に御期待ください。





喜界町事務職員会

喜界町事務職員会は、小学校2校・中学校1校の3校で活動しております。学校事務支援室と事務職員研修会の主な取組を紹介します。

☆学校事務支援室について☆

学校事務支援室は、執務室を喜界小学校図工準備室に設置し、14:00~16:45の時間帯で木曜日を基本とした年17回の実施を計画しています。

業務内容の一つである「相互帳簿点検」では、自主検査実施月に各校を1日かけて回り、帳簿チェックを行っています。また毎年3学期には、鹿児島本土へ「研修視察」を行っています。昨年度は隈之城小学校へ訪問し、予算執行管理・給食費及び就学援助費の状況・各校行っている業務改善について意見交換等を行いました。今年度もコロナウイルスの状況により実施できればと考えています。

この他にも、相互事務支援の一つとして「TV会議システム」の導入を考えています。昨年度にテストしたところ、うまくいかない部分があり、现阶段では実施を見送っています。今後課題を解消することで、年度末及び年度初めの事務が錯綜する時期のデータ等を用いた確実な共通理解を期待しています。

☆事務職員研修会について☆

町事務研修会は、町役場の会議室を利用して年5回の実施を計画しています。昨年度までは学校側から町教委への給食費徴収者の変更準備や地区事務研の発表準備を中心としていましたが、2人の転入があったことを受け、今年度は、町費予算執行事務・給食費事務・就学援助費事務など町費関係事務説明を中心として取り組んでいます。会議室の横が町教委であるので、不明な点が出てきたら、研修中に町教委への質疑を行っています。

また、町費関係事務の実務の中での疑問点が出てきたら、学校事務支援室に時間を設けて、執務室内にあるパソコンを使い、疑問点の解消に努めています。実際にシステムを動かしながら説明することで、分かりやすく転入職員へ伝えることができます。3人が集まる機会というのが月2回程度と少ないので、疑問点が出てきたら後日へ持ち帰らずになるべくその場で解決をするということを意識しています。

喜界島のおすすめスポット

みなさん、喜界島に「ハワイ」があるのはご存じですか？喜界島の海岸といえばスギラビーチが有名ですが、小野津地域という喜界島の北側に「ハワイ海岸」という隠れスポットあります。観光パンフレットではあまり大きく載せられることはありませんが、白いサンゴ礁や色とりどりの熱帯魚がいて、素潜りするには絶好の場所です。

もし、喜界島に行くことがありましたらぜひ寄ってみたいかがでしょうか？



新規採用者の声



龍郷町立龍郷小学校
吉村 真紀子



今年度新規採用者の吉村真紀子と申します。

4月から地元を離れ、新しい環境での仕事に期待と不安を半分ずつ抱いていましたが、新型コロナウイルスによって不安が大部分を占めた状態でのスタートとなりました。

各種研修会も相次いで中止となり、また離島でも感染者が出たことから学校も臨時休業となり、年度当初からイレギュラーな事が続いたため、どうしたらいいのだろうと悩むことが多々ありました。

それでも、支援室の先生方が丁寧にやるべきことを教えてくださいましたのおかげで、なんとか年度当初の業務を無事に処理する事が出来ました。ご自身の学校も不規則続きで多忙な先生方が多い中、新採の私にとっても手厚く指導していただけている現状に日々感謝しつつ、6月を迎えています。

初めからイレギュラー続きの1年目となっていますが、状況は少しずつ落ち着いてきました。4月、5月は目の前の事をこなすので精一杯でしたが、これからは、行った業務を振り返る時間を持ち、一つずつ身に付けていけるように努力したいと思います。



喜界町立喜界中学校
碓山 直美



この度新規採用として喜界中学校に赴任いたしました、碓山直美と申します。初めての学校事務の仕事に不安いっぱいでしたが、支援室の先生方がお忙しい中、学校に足を運んで指導して下さったのおかげで年度初めの県費事務を無事終える事ができました。支援室でも分からないことなど細かく丁寧に教えていただきどんなことも相談できる環境を作ってください本当に感謝しています。事務職員になり早くも3ヶ月が過ぎました。学校生活にも慣れてきたので仕事をたくさん覚えて学校でも支援室でも戦力になれるよう努力していきたいです。

また1学期は、新型コロナウイルスの影響で子供達が楽しみにしていた様々な行事が中止になりました。地区総体は三年生にとって頑張ってきた成果を発揮する集大成でしたがその場が失われとても残念です。今まで当たり前だと思っていた日々の生活に感謝し一日一日を大切に全力で過ごしていきたいと思っています。

これからよろしくお願いいたします。



10月27日開催予定の地区事務職員研修会後の懇親会まで、自己アピールできないなんて！というそのあなた！個人からの趣味等紹介などの原稿も受けつけています。是非、名瀬中 新地にご連絡ください。